

Dice ASI:

# Duarte Atenta Contra Estabilidad Económica

Las ideas y conceptos que expresó el Presidente Duarte en una forma enfática y violenta en un congreso de trabajadores, son considerados sumamente atentatorios para la estabilidad económica y social del país, declara la Asociación Salvadoreña de Industriales, ASI.

La ASI dice que el Presidente Duarte atribuye la profunda crisis política, económica y militar en que se encuentra el país, a los errores de las clases dirigentes del pasado que él identifica como la oligarquía económica y la casta militar. Estas, según Duarte, mantuvieron un régimen de opresión política y de explotación económica durante muchos años; por tal razón, y de acuerdo a sus palabras, la solución es "desmantelar la estructura oligárquica y neutralizar al Ejército como fuerza política".

Desafortunadamente, agrega la ASI, el Presidente identifica la frase "fuerzas oligárquicas" no sólo con la empresa salvadoreña, sino con toda la estructura institucional basada en el régimen de libertad económica.

Según las palabras de Duarte, el triunfo máximo estará completo cuando sea el Gobierno el que tome todas las decisiones económicas, mediante la anulación de las fuerzas oligárquicas, o sea la clase empresarial, que para Duarte son lo mismo, dice la ASI.

El pensamiento de Duarte ha quedado ahora claro: él identifica su misión como Jefe de Estado, con la destrucción del sistema de Libre Empresa en El Salvador, mediante el establecimiento de un Estado dirigista, en el cual el Gobierno tome todas las decisiones económicas.

En su discurso, dice ASI, el Presidente Duarte negó todos los progresos alcanzados por El Salvador en años anteriores, afirmando a la vez que el país ha reci-

bido los beneficios de los tres cambios estructurales de que tanto se enorgullece: la reforma agraria, el monopolio del comercio exterior y la estatización de la banca.

Afirmó finalmente que el reciente "paquete económico" es la cuarta reforma estructural para beneficio

del pueblo salvadoreño.

Por otra parte, dice la ASI, también expresó en abierta contradicción con los aparentes beneficios de dichas reformas, que el 50 por ciento de los salvadoreños se encuentra sin empleo y sumido en la más

—Favor pase a la página 41.

## Devaluación de Moneda, Daño a Pequeña Empresa

La pequeña empresa opera con un capital menor de doscientos mil colones, pero con la devaluación de la moneda esto ya no significa un capital de operación cuantioso, destacaron comerciantes de La Unión, durante su intervención en la Convención Nacional de

Comerciantes que realizó en esta capital.

Señalaron que el conflicto armado ha deteriorado la comercialización en la pequeña empresa por la inseguridad en que vivimos.

Indicaron que los articu-

—Favor pase a la página 31.

## Diputada Salguero Gross: Dar Incentivos en vez de Aumentar los Impuestos

"Es contraproducente en estos momentos alterar la tabla impositiva fiscal de este país, por la situación de crisis en que vivimos. Si pretendemos reactivar la economía, lo que debe hacerse es darle incentivos a la población", declara la diputada Gloria Salguero Gross, de ARENA.

Sería, por lo tanto, contrario a una reactivación económica dar más impuestos —agrega— porque esto significa menor motivación para los empresarios. Hay que dar facilidades a los empresarios, a través de los mecanismos

—Favor pase a la página 31.

## Contadora es Util a Estrategia Soviética

Contadora, muerta desde que nació, sólo es útil a la estrategia de la Unión Soviética en la región, que busca la consolidación del régimen marxista-leninista de Nicaragua.

Así lo afirma el Instituto Salvadoreño de Estudios Políticos, Económicos y Sociales (ISEPES), en un análisis de lo realizado por el Grupo de Contadora en

dos años.

"No se necesitaba ser sabio ni adivino en 1984 para ver que Contadora había nacido muerta, ya que sus bases eran endeables y los pilares de formación eran de papel, puesto que los países integrantes no tenían el nivel moral para enseñar a nuestros pueblos

—Favor pase a la página 37.



**VALERSE POR SI MISMOS.**— Miembros de ACOGIPRI invitan a las personas que padecen de limitaciones físicas o sensoriales, a que se acerquen a esa Asociación para aprender a trabajar y valerse por sí mismos. Está ubicada en la colonia Centro América, de esta capital. En la foto, dos jóvenes con limitaciones, trabajando el barro.

Dice Pde. Cámara:

## El Pueblo Resiente Aumento Impositivo

Sobre el fuerte impacto que significarían para el pueblo salvadoreño nuevos impuestos, advierte don Victor Steiner, presidente de la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador.

Como se ha informado, don Ricardo López, Ministro de Hacienda, declaró recientemente que es probable un nuevo impuesto ya que "así lo requiere la defensa del país".

También la Asamblea Legislativa aprobó el miércoles 18 un dictamen para crear más impuestos, a petición del Presidente de la República.

Dijo el Presidente de la Cámara que lo que el Gobierno pretende es crear es el famoso IVA, lo cual será "tremendamente duro para el consumidor", quien además paga el timbre en forma de "cascada", es de-

cir, que se paga en infinitud de veces, cada vez que un artículo cambia de mano.

Añade que los impuestos que el Gobierno proyecta son algunos remanentes de las medidas que se habían considerado en diciembre y enero.

Además recuerda que en enero el Gobierno dijo que estaban pendientes más medidas, entre ellas nuevos impuestos.

Esos impuestos se habían considerado en diciembre para que entraran en vigor en enero, pero debido a la baja de los precios del petróleo y subida del café en el mercado internacional, crearon un descenso en la necesidad inmediata de los impuestos y pasaron a un estudio mayor.

La Cámara sabe, dijo el Sr. Steiner, que el Ministerio de Hacienda ha estado

—Favor pase a la página 37.

—Favor pase a la página 41.

## Minusválidos Deben Valerse por sí Mismos

Un llamado a los jóvenes que tienen alguna limitación física pero con deseos de superarse para hacerse valer por sí mismos, hace la Asociación Cooperativa del Grupo Independiente Pro-Rehabilitación Integral, ACOGIPRI.

Esa Asociación nació en 1981. Año Internacional de las Personas Impedidas, a iniciativa de un grupo de personas con limitaciones físicas.

La señorita Eilleen Girón dice que un grupo de dichas personas, preocupado por la falta de oportunidades para personas con limitaciones, decidió realizar un proyecto basado en la filosofía del movimiento de ayuda mutua. Esta se basa en que todos aprenden juntos intercambiando sus experiencias y convencidos de que tienen que ser los únicos dirigentes de su propio destino.

Dice que en estos cinco años transcurridos ACOGIPRI ha adquirido una valiosa experiencia en la capacitación y empleo para personas con limitaciones

físicas. Actualmente funge como taller-escuela en el cual se capacitan jóvenes en las ramas de cerámica y también se han abierto cursos de moldeado en barro, pirograbado en cuero y elaboración de artesanías.

—Favor pase a la página 37.

## Zona Oriental Sumida en el Abandono y la Pobreza

Debido a los onerosos impuestos del Gobierno, sumido en el abandono, pobreza y olvido está el oriente del país, otrora una zona fértil y ganadera, declara el Sr. Pilar Pacheco, miembro de la SCIS, filial Usulután.

Así lo afirmó en la "Convención Nacional de la Sociedad de Comerciantes e Industriales CSIS-86", el pasado jueves, durante su ponencia "Qué se necesita para reactivar la Zona Oriental del país".

"Esta área es una de las más importantes por sus tierras agrícolas, la producción de granos básicos, sus cultivos de café, hene-

quén, costas ricas en mariscos, manglares para la pesca artesanal; sin embargo, en 1986 faltarán sus miles de manzanas de algodón, debido a las actuales medidas económicas del Gobierno", dice.

Siendo eminentemente agrícola esta zona, sus industrias y su comercio se han mantenido en actividad, sosteniendo las fuentes de trabajo durante estos años con esfuerzos de no claudicar, pese a la destrucción que causan la guerrilla y el Gobierno con sus onerosos impuestos, reite-

—Favor pase a la página 41.



**Sr. Victor Steiner, presidente de la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador.**



**DIA DEL AGRONOMO.**— La Sociedad de Agrónomos, SAENA, está recibiendo ternas de candidatos para designar al Agrónomo del Año, acto que tendrá lugar durante la celebración del Día del Agrónomo. Llevará a cabo una serie de actividades para recaudar fondos, comprar un terreno y construir su propio local en esta capital. Informan, de izquierda a derecha: Ramiro Mejía Estrada, Carlos Mario Campos, Saúl Hernández, Manuel de J. Hernández, José Napoleón Bonilla h., presidente, Carlos Cruz Ventura y Dora Elizabeth Vidal de Escobar.